



OSAKA JONAN
JAPAN



ROTARY CLUB OF OSAKA JONAN

WEEKLY BULLETIN

創立 1969. 5. 30 会長 小林正啓
幹事 金山信利 会報委員長 元氏成保

Rotary



Serve to Change Lives

奉仕しよう みんなの人生を豊かにするために

2021-2022年度国際ロータリー会長 シェカール・メータ

R I 2660地区
大阪城南ロータリークラブ

NO. 2516

2022-1-7

事務所 〒542-0012 大阪市中央区
谷町9丁目1番22号NK谷町ビル407号
TEL(06)6796-9898 FAX(06)6796-9899
<https://osakajonan-rc.org/>
E-mail:johnan25@crocus.ocn.ne.jp
例会場 シェラトン都ホテル大阪 上本町6-1-55
TEL (06)6773-1111
例会日 金曜日 12:30

謹 賀 新 年

年頭のご挨拶



会長 小林正啓

あけましておめでとうございます。

会員の皆様には、よい正月を過ごされたこととお慶びを申し上げます。当年度の会長任期も半分を過ぎました。僭越ながら、本紙面を借りまして、今年度の来し方行く末を記しておきたいと思います。

この半期は、コロナに明け、コロナに暮れる6ヶ月となりました。

7月から9月までは食事無しの例会が続き、10月からは食事がとれるようになり、ホテル3階「志摩の間」というホームグラウンドに帰ってきたのは11月5日からとなりました。

この間、喜ばしいことに、勝島寿男さんが入会されました。他方、9月20日に三木敏裕会員が、10月3日には野中一彦元会員が逝去されました。謹んでご冥福をお祈りします。

コロナ禍下での例会運営上、会長方針として、会員相互の理解と親睦を深めるため、できる限りご本人による卓話をお願いすることとしました。入会年の浅い会員はもちろん、ベテランの会員も、このお願いに真摯にお答えくださったことには感謝の念を禁じ得ません。

さて来年は、Afterコロナの例会を目指していくことになりますが、本稿執筆時である2021年12月末現在、オミクロン株が来年猛威を振るうか否か、予想がつきません。しかし、前半期に達成できなかった細則等の改正については、後半期に予定された2回の情報集会を通じて議論を行い、6月の臨時総会にて決議を行いたいと考えます。入会年の浅い会員にも分かりやすい細則に作りかえることは、今後世代交代が急速に進む当クラブの将来を長期的に考えるとき、是非とも必要な改革です。

先日の定時総会において、三宅善太郎執行部の概容が固まりました。三宅会長エレクトは、来年度の課題としてクラブ財政の見直しを掲げ、既に積極的に取り組まれています。期せずして、本年度の当クラブは制度改革に取り組み、来年度には財政改革に取り組むことになりました。コロナ禍により、様々な行事や活動が妨げられてはいるものの、こうした諸改革により身軽になる当クラブの将来の活動に期待がかかる後半期となりそうです。

当クラブは、再来年度には55周年を迎えます。当クラブの新しく輝かしい幕開けを祈念して、年頭のご挨拶といたします。

〈4つのテスト〉言行はこれに照らしてから

真実かどうか

みんなに公平か

好意と友情を深めるか

みんなのためになるかどうか

本日の例会

1月7日(第1例会)

●例会時間変更 18:00~20:00

●場所 シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

●表彰 ・ホームクラブ連続皆出席

山口(930) 元氏(20) 恒元(20)
小林(正)(10) 各会員

●お祝 ・年男 尾崎(巖) 梅崎 村上
岡部(泰) 濱田 小林(正) 岡
遠田 各会員

・米寿 今井 山口 各会員

・傘寿 永井会員

・喜寿 中本会員

・古希 南賀 小原 各会員

・還暦 濱田 小林(正) 岡 遠田

各会員

・誕生日 泉 岡倉 尾崎(巖) 佐伯
恒元 各会員

・入会記念日 石濱 岩永 野村
尾崎(巖) 各会員

・会社創立記念日 岡倉 尾崎(巖)
田中 山本(英) 各会員

●年頭挨拶 内藤喬皓副会長

●年男の辞 尾崎(巖) 梅崎 村上 岡部(泰)
浜田 岡 遠田 各会員

●食膳 <日本 新春懐石料理>

●理事会 17:00~
シェラトン都ホテル大阪 3階 ホワイエ

次週のお知らせ

1月14日(第2例会)

●場所 シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

●卓話 「ロータリーの職業奉仕 歴史と変遷」
地区職業奉仕委員会 副委員長

小谷逸朗氏

地区職業奉仕委員会 副委員長
川上和之氏

(宮田正人職業奉仕委員長担当)

●食膳 <フランス 魚料理>

●次年度理事会 11:30~
シェラトン都ホテル大阪 3階 ホワイエ

●クラブフォーラム (職業奉仕)
13:40~15:00

シェラトン都ホテル大阪 3階 金剛の間

次々週のお知らせ

1月21日(第3例会)

●場所 シェラトン都ホテル大阪 3階 志摩の間

●卓話 「風水の話」
小原一眞会員

先週の記録

12月24日(第4例会)

●出席報告

出席会員36名(内免除会員5名)

会員総数46名(同上12名)

ゲスト 0名

ビジター 0名

計36名

ホームクラブ出席率92.30%

12月10日(第2例会)補正出席率100%(MU7名)

◆会長の時間◆

9月3日の例会でも申し上げましたが、33年間事務局を務められた高谷智子さんが例会受付に立つのは、本日をもって最後となりました。来年も引継や残務のため事務局にはお越しになることですが、たいへん残念なことです。2022年1月14日の第2例会の卓話前に、感謝の気持ちを伝える簡単なセレモニーを用意することとしました。

今年度も半年が過ぎました。至らない会長ではありましたが、皆様の叱咤激励によって、ここまでやってこられたことを感謝します。年度後半は、オミクロン株の動向という不確定要素はありますが、アフターコロナに向か歩みを進めたいと考えます。来年もよろしくお願ひします。

◆幹事報告◆

○地区より先日開催された地区大会のお礼と報告が届いています。

○先週もお伝えしましたが、事務局の携帯電話をガラケーからスマホに機種変更をしました。これにより事務局のLINEアカウントを作成しましたので、LINEをお使いの会員は事務局とメールだけではなくLINEでも連絡が可能となりました。受付にLINE友達登録出来るようQRコードを準備しておりますのでお時間がある会員は登録をお願い致します。登録でわからないことがありますたら事務局の川口さんに聞いてください。

◆委員会報告◆

ロータリー財団・米山奨学委員会 村上泰啓委員長

11月15日以降に南賀会員、中本会員、光信会員、勝島会員、梅崎会員、小林会長、中尾会員、石濱会員、浅井会員の9名からご寄付を頂きました。ありがとうございました。

また、本日現在の状況報告をいたします。ロータリー財団の年次寄付は、合計で3664.89ドル、1人あたり79.67ドルとなりました。目標は150ドルです。ポリオは合計2350ドル、1人あたり51.08ドルとなり、これは目標に到達しております。米山奨学への寄付は普通寄付11万7,500円、特別寄付65万7,500円となり、一人あたり1万6,847円となっております。これは3万円の予定を立てておりますので、引き続き皆様のご協力をよろしくお願ひ申し上げます。

会員増強にご協力を!!

卓話

12月24日〈第4例会〉

「ゼロカーボンスチールへの挑戦」



佐伯清孝会員
弊社が扱っている商品はステンレス鋼材です、ステンレスとは英語で stainless steel と表します、変色しない鋼という意味です。鉄に一定量以上のクロム、ニッケルを添加した金属になります。建築金物・厨房機器・産業機械(食品・製薬など)・医用機器など幅広い分野で使われているステンレスですが、価格は鉄の約3倍と高価です。その高価なステンレスが足元40%も値上がりしています。その理由はニッケルの高騰です。自動車のEV化が進むなか電池需要の高まりを受けてのニッケルの価格高騰が大きな要因です。またニッケル高騰以外の要因、鉄そのものの高騰もステンレスの価格アップの要因です。数年前から国内は鉄鋼製品需給ひっ迫ぎました。それに加え今年5月の中国における輸出製品への増增值税還付の廃止による中国鉄鋼製品の輸出停滞により国内鉄鋼メーカーが強気販売に転じた影響が大きいです。いままでは国内メーカーの販売価格は中韓の外材の安値に引っ張られる状況でしたが、それがなくなると言うことで国内鉄鋼メーカーは一気に値上げに走りました。値上げが功奏し業績好調の国内鉄鋼メーカーですが、今大きな問題を抱えています。製鉄時に排出するCO₂の問題です。鉄鉱石を鉄に変えるのに大量のCO₂を排出してしまうのです。1トンの製鉄に2トンのCO₂が排出されると言われています。そのCO₂排出をゼロにする為に現状の石炭を使った炭素還元製鉄から水素を使う水素還元製鉄への転換を迫られています。しかしこの水素還元製鉄技術は確立されておらず、今後その開発と投資に5兆円以上のコストがかかるそうです。また水素還元製鉄で作られる鉄の価格は今の倍以上になると予測されています。鉄の価格が倍になると今後のインフラの再整備、防災事業に大きな影響が出ると思われます。CO₂排出ゼロ、ゼロカーボンスチールへの挑戦が与える影響はあまりに大きいと考えざるを得ません。地球環境問題が待ったなし、未来の子供たちにクリーンな地球を残さなければならぬ、これは理解できますし大賛成なのですが、私個人としては、地球温暖化の原因が本当にCO₂なのか疑問に思っています。

◆ 退職のご挨拶 ◆

高谷智子

僭越ながら退職のご挨拶させて頂きます。

顧みますとこの場で当時の幹事さんに促され「よろしくお願いいいたします」と申し上げたことが、昨日のように思い出されます。大阪城南ロータリークラブ事務局員として33年間携わらせて頂きましたが、至りませぬことばかりでご迷惑をおかけいたしたことでも多々あったかと存じますが、会員の皆様方の温かいお心遣いとご指導のおかけと感謝申し上げます。

長い年月の間に、多数の会員の方々にお目にかかれたこと、ロータリーで学ませて頂いたことは私にとりまして大きな財産です。今後ともよろしくお願ひ申し上げます。

最後になりましたが、大阪城南ロータリークラブの益々のご発展と皆様方のご多幸をお祈り申し上げます。

にこにこ箱

12月24日(第4例会ハイブリッド)

・年末家族会で家内に副会長賞の高級肉が当たり、先週商品が到着しました。お正月に子や孫達とすき焼きにして頂きます。ありがとうございました。

村上会員

・南賀さん、田中さん、先週はお世話になりました。欠席おわびです。金山幹事、お誕生日おめでとうございます。お互いに!!

岡部(倫)会員

・岡部SAA、お誕生日おめでとうございます！

金山会員

・岡倉さん、いつも素敵なお年賀カードありがとうございます。家族も楽しみしております。

三宅会員

・初卓話です。よろしくお願ひいたします。

佐伯会員

・半年お世話になりました。あと半年宜しくお願ひします。

小林(正)会員

・他、お祝い等 1件

12月ニコニコ合計 149,500円

上期ニコニコ合計 1,031,500円

(編集担当 元氏・青野)